
   
 
 

KEP-Sitzung vom 22.01.2020  

Teilnehmer Entschuldigt 

§ Maximilian Hartmann 
§ Maximilian Schulz 
§ Julian Preibsch 
§ Lena Leitner 
§ Alisa Butterbach 
§ Moritz Hagemann 

§ Berit Moßbrugger 
§ Melanie Eder 
§ Johannes Volpert 
 

Unentschuldigt 

§ ---- 

 
 

Tagesordnungspunkte (TOP) Verantwortlich 
/ Termin 

TOP 1: KHT-Infoabend 
 

• Update der Teilnehmer zum KHT und die Info über die 
Veranstaltung am 05.02.2020 mit Herrn Nikolas Löbel 
(MdB) 

• Julian Preibsch erzählt von seinen Erfahrungen beim KHT 
aus dem letzten Jahr. 

• Maximilian Hartmann verweist auf das Anmeldeverfahren, 
Termine, die entsprechenden Fristen, den Ablauf zur 
Veranstaltung sowie zum Inhalt des Info-Abends. 

• Veranstaltungsort ist KPMG Mannheim. Gastgeber ist Tom 
Waldeck. Hier muss nichts mehr organisiert werden. 

• Möglicherweise wird auch Herr Dr. Boris Weirauch an der 
Veranstaltung teilnehmen. Dies ist aber noch nicht klar. 

 

 
 

TOP 2: Klartext 
 

• Ob Klartext künftig ohne WJ Heidelberg stattfinden soll 
muss in der nächsten Vorstandssitzung geklärt werden. 
Hier geht es Maßgeblich um das Budget, welches durch 
Heidelberg zur Verfügung gestellt wird.  

• Die Veranstaltung soll wieder im Oktober stattfinden. 

• Es soll in diesem Jahr frühzeitig begonnen werden. Im April 
soll das Konzept stehen. 

• Maximilian Schulz stellt seine Ideen vor: 

 



   
 
 

• Am 3. November ist die Präsidentschaftswahlen in den 
USA. Mit Werten wirtschaften bedeutet auch, sich über 
praktizierte Geschäftsmethoden in Bezug auf die harte 
Gangart der USA, unter dem Motto von Donald Trump 
„America First“, Gedanken zu machen. Wie abhängig ist 
Deutschland von den USA? Gibt es alternative Wege und 
wozu müsste Deutschland bereit sein? Sind Geschäfte mit 
Populisten mit Blick auf die, im deutschen Grundgesetz 
verankerten, christlichen Werten vertretbar zusammen mit 
der Frage, wohin treibt uns der Kapitalismus?  
Podiumsdiskussion mit Christian Lindner und Luka Mucic 
(Finanzvorstand SAP) unter der Moderation von Christian 
Habekost? 

•  
• Welche Auswirkung hat das Bienensterben auf unsere 

Gesellschaft und unser Leben? Thema günstige 
Lebensmittel, Monokulturen und der Einsatz von 
Pflanzenschutzmittel – alternative Bewegungen wie „Urban 
Gardening“ etc. setzen Impulse. 
 

• Vortrag durch Herrn Jörg-Andreas Krüger, Präsident 
NABU?  
 

• Es wird über die Kosten der Veranstaltung „KLARTEXT“ 
gesprochen. Diese muss für die Teilnehmer kostenfrei sein. 
 

• Redner-Vorschläge der Teilnehmer zu Themen:- 
 

• Es gibt einen Vorschlag von Azize zu einem Redner, Herr 
Armin Nassehi (Soziologe). 
 

• Politikerin, Frau Sarah Wagenknecht (=Hier könnte Moritz 
einen Kontakt herstellen), gerade in Bezug auf das Thema 
Burnout zum Hauptthema „mit Werten wirtschaften“ 
interessant. 
 

• NABU-Präsident, Jörg-Andreas Krüger (=Vorschlag 
Maximilian Schulz ) zum Thema Bienensterben/Umwelt 
 

• Datenschützer, Prof. Dr. Michael Ronellenfitsch zum Thema 
Datenschutz, wie nachhaltig ist die DSGVO? 
 

• Anfrage bei Rednern durch KEP-Mitglieder: 
 

• Moritz fragt bei Sahra Wagenknecht an zum Thema 
„Welchen Wert hat die Arbeitskraft“ auch in Bezug auf den 
Burnout von Frau Sarah Wagenknecht. Zu welchen 
Konditionen und wäre es möglich, sie als Rednerin zu 
gewinnen und würde der Oktober passen?  
 

• Azize soll bei Armin Nassehi nahfragen. Maximilian 
Hartmann wird sie diesbezüglich ansprechen. 
 

• Maximilian Schulz wird Prof. Dr. Michael Ronellenfitsch 
ansprechen 



   
 
 

 
• Julian Preibsch wird den Gründer der Tomorrow Bank, Herrn 

Jakob Berndt an. Auch hier zu welchen Konditionen und ob es im 
Oktober passen würde. Daneben fragt er bei regionalen Banken 
an. 
 

• Maximilian Schulz fragt bei NABU-Präsident, Jörg-Andreas 
Krüger, nach 

 

• Themen-Überschriften: 

 
• „Welchen Wert hat die Arbeitskraft?“ / Sahra Wagenknecht 

 
• „Nachhaltige Investments bzw. nachhaltiges agieren einer 

Bank“. Diskussion mit Tomorrow Bank-Mitarbeitern und 
einem Mitarbeiter einer regionalen Bank in einer 
Podiumsdiskussion. 

 
• „Nachhaltigkeit und Datenschutz“ 

 
• Aufgrund der Höhe der Honorare für Christian Lindner 

sowie dem Thema wird beschlossen, zum Thema USA eine 
eigene, kleine Veranstaltung zu organisieren. 

  

 
 

TOP 3: USA-Veranstaltung mit Impact auf MRN 
 

• Vorschlag Solo-Veranstaltung zum Thema „aktuelle 
Wirtschaftspolitik der USA und die konkreten Auswirkungen 
auf die Rhein-Neckar-Region“.  

• Maximilian Hartmann schlägt einen Grillabend im 
Luisenpark mit einem für die USA-Korrespondenz 
beauftragten der IHK vor. 

• Idee: Veranstaltung gemeinsam mit AKI. 

• Maximilian Hartmann fragt bei Patrick Treitz und bei 
Thomas Riem an. 

 
 
 

 
 

TOP 4: Nestlé-VA in Koop mit AKI  
 

• Anruf Catarina Henke: der AKI plant eine Veranstaltung 
zum Thema „Future Food“ mit einer Führungskraft von 
Nestle (Corporate Communication). 

• Es wurde der Vorschlag gebracht, gemeinsam mit dem AKI 
„KLARTEXT“ zu veranstalten. 

 
 
 



   
 
 

• Thema „Future Food im Zusammenhang mit der 
nachhaltigen Produktion von Lebensmitteln“ 

• Catarina fragt nach, ob der Kontakt von Nestle bereit wäre, 
sich hier einer kritischen Diskussion zu stellen. 

• Danach geht die Diskussion in die nächste Runde. 

 
 
 

TOP 5: Sozialtag 2020  
 

• Der Sozialtag soll im August stattfinden. Dieser 
Terminvorschlag ist auch noch variabel und orientiert sich 
am Vorgang. 

• Maximilian Schulz fragt bei Trommelpalast Mannheim und 
Mr. Jones sowie T.O.M nach, ob hier die Bereitschaft 
besteht, dass Projekt zu unterstützen.   

• Gibt es ggf. weitere Locations die wir für kostenfrei 
bekommen würden? 

• Der Sozialtag darf nichts kosten. 

• Maximilian Hartmann schlägt zusätzlich noch das Konzept 
„Vorlesepaten“ vor. Hier würden Wirtschaftsjunioren in der 
Adventszeit Kindergärten besuchen und den Kindern aus 
Kinderbüchern vorlesen. 

• Maximilian Hartmann hätte Kontakte zu einem 
Kinderbuchverlag und zum Mannheimer Morgen als 
Medienpartner. 

 
 
 

 
 
 

TOP 6: Veranstaltung „Nachhaltigkeit“  
 

• Solo-Veranstaltung (Unter Vorbehalt): 

• Veranstaltung auf einem Weingut in der Pfalz zum Thema 
Nachhaltigkeit. Termine und Orga noch offen. 

 
 
 

 
 
 
 


